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N I E D E R S C H R I F T 
 

Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Anzefahr 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am 20. Mai 2019 

Tagungsort Anzefahr Mehrzweckhalle 

 
 
Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 Kaioglidou, Efrosini 
 Bonacker, Reinhold 

Röhmig, Sven 
 Schmitt, Bertram  

Dörr, Elmar 
 Rhiel, Sebastian 
  
  
  
  
 
Anwesend ohne Stimmrecht 
 Boland, Norbert (Stadtverordneter) 

Wessel, Katja (Schulleiterin GS Anzefahr-
Niederwald) bis 20:00 Uhr 
 
 

  
Nicht Anwesend  

Bauerbach, Peter (entschuldigt) 
   
  
  
  
  
  
  
  
Beginn der Sitzung: 19:30Uhr 
  
Ende der Sitzung: 21:28Uhr 
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Teil A 
 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Die Ortsvorsteherin begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, 
dass die Mitglieder des Ortsbeirates rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden 
sind und das Gremium beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die Tagesordnung sind im 
Kirchhainer Anzeiger öffentlich bekannt gegeben worden. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung 
wurden nicht erhoben. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
 

Teil B 
 
 

TOP 2  
Information zur Umbenennung Grundschule Anzefahr/Niederwald 
 
Frau Wessel erläuterte und begründete die Umbenennung der Grundschule Anzefahr –
Niederwald. Die Gründe, für die Umbenennung, sind vielfältig u.a. geht es um den 
Zusammenhalt der zwei Standorte. 
In einem Projekt, in dem die jetzigen Schüler und Schülerinnen mit eingebunden worden 
sind, wurden diverse Namen gefunden und man legte sich dann auf den neuen Namen  

- Kleine Ohmtalschule – 
fest. In Zukunft möchte Frau Wessel noch ein Schullogo entwickeln lassen. 
 
 

Ja-Stimmen 5 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 1 

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
„Der Ortsbeirat stimmt der Umbenennung der Grundschule Anzefahr-Niederwald in  
„Kleine Ohmtalschule“ zu.“ 
-/- 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 
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TOP 3  
Beschluss über die Anschaffung von Tafeln für die Ortseingänge 
 
Herr Rhiel hat sich bezüglich der Größe und Aufstellort mit dem FB 3 in Verbindung gesetzt. 
Dieser möchte mit Hessenmobil klären ob es Einwände gegen die Größe der neuen 
Ortseingangsschilder gibt. 
Nach dieser Klärung wird es ein Termin mit Herrn Schmidt geben, um die endgültigen 
Standorte zu bestimmen. 
Erst nach der endgültigen Bestimmung der Standorte können die Kosten abschließend 
durch die beauftragte Firma bestimmt werden. 
Das Aktuelle Angebot wird diesem Protokoll angehängt. 
 
 

Ja-Stimmen  Nein-Stimmen  Enthaltungen  

 
Der Ortsbeirat fasste folgenden Beschluss: 
 
„………………“ 
-/- 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
TOP 4  
Straßenname für das neue Baugebiet „Am Friedhof“ festlegen 
 
 
Für das neue Baugebiet wurden verschieden Straßennamen vorgeschlagen und diskutiert. 
 
Adolf-Kolping Straße (Antrag Kolpingfamilie Anzefahr vom 04.06.2018) 
Heinrich-Josef-Wetzer Straße  
An der Mehrzweckhalle 
Am alten Brauhaus 
 
 

Ja-Stimmen 5 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 1 

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
„Der Ortsbeirat legt den Straßennamen für das Baugebiet auf „Am alten Brauhaus“ fest“ 
-/- 
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Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
TOP 5  
Einsparung durch die LED Beleuchtung 
 
Durch die Erneuerung der Straßenbeleuchtung  wurde nach Rücksprache bekannt, dass 
sich die jährliche Einsparung durch die LED-Beleuchtung auf ca. 100.000€ beläuft. 
 
Der Ortsbeirat regt an, diese Einsparung zusätzlich in die zukünftige 
Erweiterung/Erneuerung der LED-Beleuchtung einfließen zu lassen. 
 
Durch die zusätzliche Investition können die „dunklen Flecken“ in der Straßenbeleuchtung 
schneller eliminiert werden. 
 
Desweiteren bittet der Ortsbeirat die Stadt Kirchhain um einen Kosteninformation über die 
Erweiterung eines LED-Lampenkopfes auf zwei Strahler und für die Aufstellung eines neuen 
Lampenmastes. 
 
Am 05.11.2018 fand eine Ortsbegehung zur LED-Beleuchtung statt. Bei dieser Begehung 
wurden Mängel festgestellt, allerdings sind die kleineren Mängel (z.B. Lampenschirme 
drehen) noch nicht beseitigt worden.  
 
 

Ja-Stimmen  Nein-Stimmen  Enthaltungen  

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
„………………“ 
-/- 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 
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TOP6  
Verwendung der Verfügungsmittel 2019 

 
Nach angeregter Diskussion fasst der Ortsbeirat folgenden Beschluss: 
 
Ps.: Neuanschaffungen sollen über die geplante Erweiterung vom Seniorenbeirat erfolgen. 
 

Ja-Stimmen 6 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
„Der Ortsbeirat wird den vorhandene Bankbestand erneuern bzw. ersetzen.“ 
-/- 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
TOP 7  
Anmeldung für den Haushalt 2020 
 
 

1. Weitere Mittel zur Erneuerung/Sanierung des Kriegerdenkmales (Stätisches 
Eigentum)  

2. Ausbau Parkplatz „Am Friedhof“ 
3. Erneuerung der Holzvertäfelung in der Mehrzweckhalle großer Saal ( Unfall und 

Verletzungsgefahr für Kinder ) 
4. Machbarkeitsstudie zur Verlegung der Bahnhaltestelle/Bahnhof mit 

Alternativverbindung Weidegasse – K31 (Bahnbrücke - Fahrradweg)  
5. Weiterentwicklung Bauflächen Lärchenpfad 

 
 
 
 
 
 

Ja-Stimmen 6 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
„………………“ 
-/- 
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Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
 
 
TOP 8  
Anmeldung der Ehrenamtspauschale 
 
 
Die letztjährige Anmeldung wurde seitens der Stadt Kirchhain kurzfristig abgelehnt. Aus 
diesem Grund soll vorab schon mal über Anmeldungen der Pauschale nachgedacht werden. 
 

1. Der Bedarf für den „öffentlichen Spielplatz“ am Kindergarten soll erfragt werden. 

2. Die Jugendfeuerwehr benötigt Wetterfeste Jacken, auch dort soll der Bedarf angefragt 

werden. 
 
 
 

Ja-Stimmen  Nein-Stimmen  Enthaltungen  

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
„………………“ 
-/- 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 
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Teil C 
 
TOP 9 
Mitteilung der Ortsvorsteherin 
 
Termin für die Aktion  sauberhaftes Hessen wird auf den 26.10.2019 festgelegt. 
 
Erneuerung maßnahmen Kirchweg und Im Steinbruch wurden erläutert. Allerdings sind die 
Pfosten am Kirchweg noch nicht erneuert worden. (Siehe Anlage Foto). 
 
Die Urnenwand auf dem Friedhof soll zuerst 10 Kammern beinhalten, das Fundament wird 
aber schon für 20 Kammern erstellt. 
 
Restarbeiten am Bushäuschen Waldstraße müssen noch erledigt werden (z.B. Fundament) 
 
Frau Kaioglidou dankte den Paten für die geleisteten arbeiten zum Projekt Anzefahr blüht. 
Stellvertretend Herrn Thiel (MGV Anzefahr) und Frau Ziegler-Hänel (An der Eiche) 
 
 
 
 
 
 
 

Ja-Stimmen  Nein-Stimmen  Enthaltungen  

 
 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
„………………“ 
-/- 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 
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TOP 10 
Verschiedenes 
 
Aufgrund der Besitzklärung des Geländes an der Kirche ( Kriegerdenkmal ) muss der 
Mähplan angepasst werden. Altverträge Kirche und Stadt. 
 
Die Jugendfeuerwehr hat Interesse bekundet, für das Projekt Anzefahr blüht, in den 
Wintermonaten Nistkästen zu bauen.  
 
Terminabsprache mit FB 4 für die weitere Planung um die Mehrzweckhalle. Terminvorschlag 
ist der 27.06.2019 18:00 Uhr 
 
 
 
 

Ja-Stimmen  Nein-Stimmen  Enthaltungen  

 
 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
„………………“ 
-/- 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
Wichtige Informationen/Rücksprache 

 

Lfd. Nr. Thema Interne Vermerke 
Stadtverwaltung 

1 Rücksprache Sitzbank Erneuerung im Gebiet Anzefahr 
Seniorenbeirat! 

 

2 Aufnahme der Grünflächen an der Kirche im Mähplan.  

3 Kosteninformationen LED-Lampen  

4   
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G e f e r t i g t : 
 
 
ORTSVORSTEHER/IN     SCHRIFTFÜHRER/IN 
 
 
 

Kaioglidou, Efrosini      Röhmig, Sven 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Lfd. Nr. Erledigungsvermerke / Antworten 
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